



Schloss Ribbeck öffnet seine Türen zum "Tag des offenen Denkmals"

Das Schloss Ribbeck

02.09.2008

Zentrale Aktion des Landkreises Havelland am 14. September

Unter dem Motto "Vergangenheit aufgedeckt - Archäologie und Bauforschung" wird am Sonntag, dem 14. September 2008, der "Tag des offenen Denkmals 2008" begangen. In ganz Deutschland werden an diesem Tag die Türen von Denkmälern, historischen Bauwerken, Parkanlagen und anderen geschichtlichen Ausstellungsstücken geöffnet. Den Besuchern bieten sich in gebündelter Form Einblicke in die Kulturgeschichte, die an "normalen" Besichtigungstagen kaum möglich sind. Schwerpunkt wird in diesem Jahr auf die Archäologie und Bauforschung gelegt: Archäologen laden auf Grabungsfelder ein und lassen sich über die Schultern schauen, Bau-Experten zeigen, dass die Geschichte von Gebäuden auch sehr spannend sein kann, Historiker bringen die Entstehung von Häusern, Schlössern und Kirchen mit der Geschichte des Landes in Verbindung.

Vor diesem Hintergrund erklärt sich auch die zentrale Veranstaltung des Landkreises Havelland zum "Tag des offenen Denkmals 2008", die am derzeit bedeutendsten und anspruchsvollsten Restaurierungs-Projekt im Kreis stattfindet: Am Schloss Ribbeck. Die Kreisverwaltung Havelland lädt am 14. September ab 10.00 Uhr hierher ein, um den Aktionstag mit Führungen und Besichtigungen zu begehen.

Nach einer musikalischen Einleitung um 10.00 Uhr, die aller Voraussicht nach an der Überfahrt am nördlichen Teil des Schlosses stattfindet, eröffnet Landrat Dr. Burkhard Schröder den "Tag des offenen Denkmals". Im weiteren Verlauf des Tages lädt die Denkmalschutzbehörde des Landkreises zu Führungen zum Schloss ein. Ausgewählte Bereiche des Schlosses werden gezeigt, Fotos und Bauzeichnungen lassen dabei die Schlossgeschichte lebendig werden. Eine Präsentation lässt die Gründerzeit und damit die Zeit Fontanes wieder auferstehen, außerdem werden Modelle der künftigen Schlosspark-Skulpturen havelländischer Künstler ausgestellt.

Die Aktionen beschränken sich nicht nur auf das Schloss. Während der denkmalgerechten Sanierung des Schlosses machten Bauleute und Archäologen im Umfeld des Gebäudes viele Entdeckungen zu Nebengebäuden und zum Vorgängerbau des Schlosses. Diese Außenbefunde werden bei Führungen (um 12.00 und um 14.00 Uhr) vorgestellt. Zusätzlich ist um 13.00 Uhr eine Führung durch das Dorf Ribbeck geplant. Das offizielle Veranstaltungsprogramm endet mit einem Konzert in der Kirche mit dem "Trio Sanssouci".

Unterstützt und begleitet wird der Aktionstag vom Tourismusverband Havelland sowie den regionalen Akteuren V.I.F. e.V., Marienhof und Kulturverein. Die Versorgung der Gäste ist in der Alten Schule gewährleistet, eine Buchhandlung ist ebenfalls mit einem Verkaufsstand vertreten. Die Denkmalschutzbehörde des Landkreises Havelland weist vorsorglich darauf hin, dass das Schloss in weiten Teilen noch eine Baustelle ist. Kurzfristige Änderungen im Ablaufprogramm sind daher möglich, die

Besucher werden zudem um Verständnis gebeten, dass das Umfeld daher witterungsabhängig etwas schmutzig sein kann.

Das Schloss Ribbeck wird seit 2006 nach einem entsprechenden Beschluss des Kreistages unter Verantwortung der Kreisverwaltung Havelland denkmalgerecht saniert und zum touristischen Zentrum der Region entwickelt. Ab 2009 soll es genutzt werden. Unter anderem wird der Tourismusverband Havelland in das Schloss ziehen, ein Museum und verschiedene andere touristische Einrichtungen sind ebenfalls vorgesehen.

Das Schloss Ribbeck

[Zurück](#)